

## ECONOMÍA

## La banca tendrá que avisar a los autónomos tres meses antes de reducir crédito

EFE, Madrid

La banca tendrá que avisar también a los autónomos, y no sólo a las pymes, con al menos tres meses de antelación si se va a producir un posible recorte en su financiación de un 33% o más, según acordaron ayer la mayoría de los grupos parlamentarios.

La decisión se tomó durante el debate en la Comisión de Economía y Competitividad del Congreso, que sirvió para aprobar con competencia legislativa plena el proyecto de ley de fomento de la financiación empresarial.

A principios de octubre, el Consejo de Ministros aprobó un texto según el cual la banca informaría a las pymes ante un posible recorte de crédito para que estas empresas pudieran buscar vías alternativas de financiación, un aviso que ahora se extenderá también a los autónomos.

La información será gratuita siempre que a la empresa en cuestión se le haya negado financiación, por lo que sólo tendrá un coste si la petición de este historial surge a iniciativa de la propia pyme o el autónomo, ha añadido el diputado popular José López Garrido.

Pero ahí no quedan las novedades de este proyecto de ley impulsado por el Ministerio de Economía, y en cuya votación el PSOE, La Izquierda Plural y Amalur se han abstenido, ya que también se definen los tipos de inversores (institucionales o minoristas) para proyectos de micromecenazgo o crowdfunding.

El importe máximo de captación de fondos por proyecto de financiación participativa a través de cada una de las plataformas no podrá ser superior a los dos millones, aunque cuando los proyectos se dirijan exclusivamente a inversores cualificados este importe podrá alcanzar los cinco millones.

## El paro cae a mínimos en Alemania mientras bate récords en Italia

El desempleo de la zona euro se mantiene en el 11,5% de la población activa

LUIS DONICEL / #PAOLO ORDAZ  
Berlín / Roma

Los datos de paro de la zona euro ponen en evidencia una vez más las enormes diferencias económicas que hay entre sus socios. Mientras el nivel de ocupación se dispara en Alemania, el desempleo alcanza en Italia niveles récord. La primera economía de la Unión Europea ha recibido la puesta en marcha del salario mínimo el pasado 1 de enero con un nuevo hito de su mercado laboral, la tasa de paro más baja desde la reunificación y un nivel de empleo récord. Mientras, en Italia, el paro se dispara hasta niveles desconocidos en el país desde hace más de tres décadas. En el conjunto de la eurozona, la tasa de desempleo se mantuvo estable en noviembre por cuarto mes consecutivo con un 11,5%, según los datos difundidos ayer por Eurostat, la agencia estadística europea.

El pasado mes de diciembre hubo en Alemania 2,8 millones de parados, lo que equivale a una tasa del 6,5% de la población activa, el nivel mínimo desde la reunificación que incorporó en 1990 a la República Federal los territorios del Este. La media del año se queda en el 6,7% y el descenso anual en el número de parados es de 110.000 personas. Ni las sanciones a Rusia ni el debilitamiento de la economía han hecho mella en un mercado laboral que lleva una década avanzando de forma constante.

La Agencia Federal de Empleo acaba de dar una cuantía de buenas noticias al Gobierno de Angela Merkel. No solo que el paro y aumenta el número de ocupados hasta los 42,6 millones, el octavo récord anual consecutivo. Además, desciende el número de ciudadanos con trabajos precarios. En 2014 cayeron hasta 3,8 millones, 100.000 menos que el año anterior y la cifra más baja del último cuarto de siglo.



Un operario, en una torre de electricidad de Múnich (Alemania). JAFP

"Pese a algunas incertidumbres relacionadas con el salario mínimo, los planes de contratación de las empresas parecen haber aumentado en los últimos meses. Prevemos que el paro continué cayendo a lo largo de este año", asegura el economista del HSBC Rainer Sartorius en un análisis hecho público ayer sobre el dinamismo del mercado laboral alemán.

En contraste con la bonanza alemana, en Italia, la tasa de pa-

ro alcanzó el 13,4% de la población activa en noviembre, un nivel sin precedentes desde que hay datos comparables (2004). Tampoco atendiendo a la serie anterior, que recoge las tasas trimestralmente, hay una cifra tan alta desde 1977, cuando da comienzo esa serie.

El repunte del desempleo conocido ayer ha llegado provocado por el regreso de la economía italiana a la recesión durante el primer semestre de 2014.

La situación más grave es la que afecta a los jóvenes menores de 24 años. Según el Instituto Nacional de Estadística (Istat), la tasa de paro juvenil se sitúa ya en el 43,9%, 2,4 puntos porcentuales más que en noviembre de 2014. Un dato pesimista que llega un mes después de que los principales sindicatos italianos advirtieran, mediante una huelga general, de que las políticas de empleo del primer ministro, Matteo Renzi, van por el camino equivocado. Italia es el único de los cinco países de la zona euro más vigilados por los mercados (España, Irlanda, Portugal, Grecia e Italia) donde el paro juvenil no ha empezado a bajar.

La decisión de Renzi de flexibilizar el mercado laboral, suprimiendo el blindaje que para los trabajadores fijos suponía hasta ahora el artículo 18 del Estatuto de los Trabajadores, lo ha enfrentado a la izquierda del Partido Democrático (PD) y a las organizaciones sindicales. Pese a ello, Renzi y su ministro de Economía, Pier Carlo Padoa-Schioppa, mostraron su determinación a proseguir con las reformas, e interpre-

### El número de parados entre los jóvenes italianos no deja de crecer

aron la protesta sindical como la prueba de que las reformas van en la dirección justa.

En el conjunto de la eurozona, que tiene sus propios datos desestacionalizados, la tasa de paro se mantuvo estable en noviembre por cuarto mes consecutivo en el 11,5%. Según esta estadística, Eurostat vuelve a colocar a España (23,9%) como el segundo país con peores cifras de toda la recesión durante el primer semestre de 2014.

## El impulso a la red de alta velocidad eleva la licitación de obra pública un 60% en 2014

EP, Madrid

La licitación de obra pública ha encadenado a cierre de 2014 dos ejercicios consecutivos de crecimiento. Según los datos de la patronal de grandes constructoras, Seopan, los proyectos encargados sumaban hasta noviembre del año pasado una inversión de 12.267 millones de euros: es un 60% más que en el mismo periodo del ejercicio anterior, y más que todo lo adjudicado en el conjunto de 2013. El impulso a las obras de líneas de

Alta Velocidad (AVE) y el repunte en los trabajos de conservación de carreteras constituyen los principales motores de la obra pública.

La licitación de contratos del AVE - Fomento prevé ampliar la red en servicio en 1.000 kilómetros y llegar a ocho capitales en 2015, año electoral—, acaparó la quinta parte del total de obras promovidas por el conjunto de las administraciones públicas, dado que sumó 2.644 millones de euros en los once primeros meses del año, casi el triple

(+173%) que un año antes. Por su parte, las obras de carreteras casi se duplicaron (+89%) entre enero y noviembre y supusieron un importe de 2.669 millones de euros.

### Recuperación incipiente

La obra pública—y el negocio de las constructoras— comienza a recuperarse después de los seis ejercicios consecutivos de recorte que enlazó entre 2007 y 2012. No obstante, el repunte del sector, uno de los más afectados por

los tijeretas presupuestarios, parte de mínimos, dado que en los seis años de caídas acumuló una contracción del 70% desde el máximo de 46.700 millones de euros que se anotó en 2006.

El impulso al AVE y a la conservación de carreteras provocó que el Ministerio de Fomento, principal organismo inversor de la Administración central, multiplicara por más de dos su licitación de obra, que totalizó 4.480 millones de euros y supuso más de la tercera parte (el 36,5%) del total hasta noviembre de 2014.



**CENTROS COMERCIALES CARREFOUR INFORMA A SUS CLIENTES QUE**

En el folleto vigente del 7 al 15 de enero 2015 se anuncia por error una fotografía de la Cerveza CRUZ DEL SUR, cuando la imagen correcta debería ser una foto de la Cerveza ESTRELLA DEL SUR. Folleto de 25 el, pack de 24 unidades.

En el mismo folleto se anuncia de forma errónea el precio del champá H&S 702 ml. El importe correcto es el correspondiente. La unidad sale a 3,44 euros.

**Pedimos disculpas a nuestros clientes por las molestias que pudieran ocasionarles.**

Muchas gracias